

Inteligencia artificial, cómo nos destruirá.

El por qué y que cosa sucederá.

La nueva etapa de la inteligencia artificial: escribir textos que no se distinguen de los humanos. Los estudiantes se burlan de los docentes pero hay otra cosa en juego.

Por Antonio Amorosi *

El estado de Nueva York prohíbe a los estudiantes y maestros usar ChatGPT, el software que usa inteligencia artificial para escribir texto indistinguible para los humanos.

Desde hace algunos años viven sobre la tierra, las primeras generaciones de seres humanos criados por máquinas. Hablamos de niños que pasan más tiempo frente a un smartphone desde una edad temprana que interactuando con otros seres humanos o con sus padres.

El smartphone como niñera es una panacea para las familias, en una sociedad estresante como la nuestra. Los niños quedan casi hipnotizados por la pantalla que tiene el efecto, explican los expertos, de calmarlos, creando una dinámica de dependencia. Se aplacan así agitación y malestar, con un proceso de disociación. **De este modo el niño ya no elabora con adultos o padres el malestar emocional, que es normal tener a esa edad. Los seres humanos no les enseñan a explicarlo y así aprenden a no sentir más lo que sucede en su interior, con una desconexión de la realidad. Los efectos podrían ser verdaderamente devastadores.**

En este marco se inserta la Inteligencia Artificial, la habilidad de las máquinas para elaborar razonamientos propios del ser humano. Es impensable lo que la inteligencia artificial ya puede hacer hoy y lo que "llega" a los usuarios finales a través de los smartphones es solo el 1% de lo que ven los aparatos gubernamentales y militares que cuentan.

En este sentido debemos leer la noticia del departamento de educación de la ciudad de Nueva York que ha prohibido el acceso a ChatGPT, debido al impacto negativo que tiene en el cerebro de los niños.

¿Qué es un chat GPT? Es un software que utiliza inteligencia artificial **para escribir incluso textos muy complejos que son indistinguibles de los humanos.** La app que la utiliza fue lanzada en noviembre y en Estados Unidos de inmediato se convirtió en tendencia en las escuelas, para engañar a los docentes. Se pueden hacer preguntas complejas a la Inteligencia Artificial, que elaborará un brillante ensayo incluso rico en citaciones. El software fue creado por la empresa OpenAI.

The New York Times mostró recientemente a escritores y educadores ensayos de la

escritura de ChatGPT para **compararlos con la escritura de estudiantes humanos, y ninguno de ellos pudo distinguir de manera confiable el bot artificial del texto de un escritor de carne y hueso.**

Pero es la naturaleza controvertida de los contenidos lo que debe hacernos reflexionar.

La Inteligencia Artificial no tiene sentido crítico pero puede simularlo, hace los deberes como un robot instruido para respetar las reglas definidas pero puede violarlas por diversión, expresa los argumentos conformistas que las masas aceptan.

Jenna Lyle, subsecretaria de prensa de las escuelas de Nueva York, dijo en un comunicado: "A causa de las preocupaciones por los impactos negativos en el aprendizaje de los estudiantes y las preocupaciones sobre la seguridad y precisión de los contenidos, el acceso a ChatGPT está limitado en las redes y dispositivos de las escuelas públicas de la ciudad de Nueva York". **Si bien la herramienta puede ser capaz de proporcionar respuestas rápidas y simples a las preguntas**, no desarrolla la capacidad de pensamiento crítico y de resolución de problemas, que son esenciales para el éxito académico y para toda la vida".

Hace un mes, el Distrito Escolar de Los Ángeles bloqueó preventivamente el sitio en todas las redes y dispositivos de su sistema "para proteger la honestidad académica mientras se realiza una evaluación de riesgo-beneficio", dijo esta semana a CNN un portavoz del distrito.

Un portavoz de OpenAi ha declarado a la revista Motherboard: "**No queremos que ChatGPT se use con fines engañosos** en las escuelas o en otros lugares, por lo que ya estamos desarrollando mitigaciones para ayudar a cualquiera a identificar el texto generado por ese sistema".

Pero aquí no está solo en juego el aprendizaje de los alumnos o el estúpido aut aut para violar las reglas.

La inteligencia artificial ya tiene todo el potencial para superar los límites éticos impuestos por el hombre.

Todavía no tiene la neuroplasticidad del cerebro humano, es decir, la capacidad de adaptarse al ambiente que tenemos los humanos, pero es solo cuestión de tiempo: al aumentar el número de redes neuronales, **podrá superar a los humanos como nosotros hicimos con los chimpancés.**

Como explicó el productor y documentalista de National Geographic Television James Barrat: "La inteligencia artificial podría destruirnos"

Son máquinas que, como en un film distópico podrán también volverse autónomas. Una vez inmersas en el internet de las cosas, recrear la realidad **como ya lo hacen hoy en día de una manera pequeña. Véase la capacidad de la inteligencia artificial para filtrar las noticias a los lectores, indicando qué es lícito leer o qué no cuánto se lo oscurece en la red.** Pronto la inteligencia artificial reemplazará la producción de contenidos masivos, incluida la de los periodistas, con el efecto de convertirse en instrumentos de construcción de realidad de aquellos que tienen grandes cantidades de capitales.

Pero el cuadro no será el tradicional que hemos vivido hasta ahora, con pequeños

círculos de privilegiados que gobiernan el mundo y grandes masas de explotados. Está en juego algo que va más allá del riesgo, está en juego la naturaleza humana y su papel en la tierra.

Antes de que sea demasiado tarde, debería hacerse realmente una reflexión colectiva sobre lo que decía el gran psicólogo Erich Fromm: **el hombre ya no es mas verdaderamente el dueño del mundo que ha construido. Si en el siglo XX ha muerto Dios, en el XXI muere el hombre.**

Traducción del artículo del Periodista Antonio Amorosi, publicado el domingo 15 de enero de 2023 en el diario italiano *Affaritaliani*.

Original en:

https://www.affaritaliani.it/cronache/intelligenza-artificiale-come-ci-distruggera-ecco-perche-cosa-accadrà-834555.html?refresh_ce

* El Periodista **Antonio Amorosi** escribe para la revista Panorama, el diario *La verità* y el diario digital *Affaritaliani*, entre otros. También es autor del libro *Coop Coneksi* (Ed. ChiareLettere).